

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

Madrid 20 de Diciembre.

Apreciable compañero: Como anuncié á usted en mi última carta, nada de lo que se esperaba ocurrió en la sesión habida ayer en el Congreso.

Hoy como aniversario del natalicio de la princesa de Asturias, las oficinas del Estado no se han visto muy concurridas y en muchas de ellas á las dos de la tarde se ha dado hora.

Esta tarde el capitán general de los ejércitos nacionales señor D. Juan Zavala, ha sido visitado por el señor D. Manuel Alonso Martínez y otros centralistas de primer orden, los cuales han conversado largamente acerca de los asuntos del día. También la casa del señor don Práxedes Mateo Sagasta se ha visto muy concurrida por los senadores y diputados de la minoría constitucional.

La comisión mixta compuesta de senadores y diputados, en su reunión de esta tarde ha dejado casi terminados sus trabajos de redacción de un proyecto de ley sobre concesión de subvenciones á las empresas de ferrocarriles, que no podrá ser discutido por las Cámaras hasta otra legislatura. Igualmente está reservado á los proyectos de pensiones vitalicias, en favor de la viuda del Sr. Gonzalo Moron, hijas del general D. Luis Basols y otras que han sido despachadas favorablemente por la comisión de peticiones del Congreso.

Mañana á primera hora se reunirán igualmente para nombrar la comisión que ha de dar dictámen acerca del proyecto de rescisión del empréstito del Banco Colonial.

Creese que lo menos hasta el miércoles 24 del corriente, la alta Cámara no podrá despachar los asuntos pendientes, pero segun se dice, es más que probable que se aumenten las horas de sesión para que el 23 quede todo terminado y suspendidas las sesiones el día siguiente.

Esta tarde se notaba ya la ausencia de muchos diputados que en los trenes de anoche y esta mañana salieron para sus respectivas localidades.

Los ministros de Ultramar, Guerra, Hacienda, Fomento y Gracia y Justicia se han reunido hoy en el despacho del presidente del Consejo de ministros y conferenciado con el Sr. Cánovas del Castillo sobre lo ocurrido ayer en el Congre-

so y declaraciones hechas por todas las minorías referentes al proyecto que se discutía. Es cuanto, por hoy tengo que comunicar á usted.

Su afmo.,

El Corresponsal.

*La Enseña Bermeja* ha publicado la siguiente certificación de defunción:

«Don Sebastian Yglesias Profesor de cerugia menor, Dijo quene'l dia de la fecha hora de las dos de la Tarde falleció el Exposito de San Julian que criava Tomasa Ni-to muguer de Dionisio Fernando de Edad, de dos años á consecuencia de un Angammiento (!!!!!) Causado por las concesiones es cintas, y Ricono ido que fue el Cáber e hallado señales suficiente 1.ª regudos cabérica, 2.ª Cesacion de latidos cardiacos y falta de contraccion, muscular y para dar el cumplimento a lo dispuesto en el artículo 77 de la ley doy el presente que firmo en Villardiegua etc. etc. Hay una firma que dice Sebastian Yglesias.—Hay un sello de tinta negra que dice Juzga lo municipal de Villardiegua.—El juez municipal Pío Pintado.»

Con motivo de la mucha nieve del Gorbea y el Altube, es abundantísima la caza que estos días ha bajado al valle de Orozco. Los jabalíes y los corzos se han visto en bandadas en las estribaciones de los montes, y hasta desde las ventanas de las casas se han matado liebres, aves frías, tordos, malvices y otras aves.

En el mes de Mayo próximo volverá á celebrarse en Madrid una exposición de ganados y feria en los mismos términos que la del año anterior.

Leemos en un periódico, que han sido puestas en libertad en Vitoria las personas que habian sido conducidas á la cárcel de aquella ciudad, por supuestas connivencias políticas.

El «Diario de Huesca» refiere el raro caso de un vecino de Loporzano llamado Bruno Gonzalez, que despues de padecer fuertes dolores de encias durante tres ó cuatro meses, se ha visto sorprendido con la salida de tres dientes á la edad de 76 años.

Dice *La Correspondencia*:

«Ni por medio de apoderados ni por ningun otro conducto, ha percibido el padre Caixal la asignacion de su obispado, desde que se incorporó al ejército de don Carlos. Cónstese así á nuestro colega *La Iberia*.»

El vapor español *Juliana* encontró un buque inglés que de Filadelfia se dirigia á Rouen, con ocho ó nueve piés de agua en la bodega, y apenas recogió á su tripulación, se fué á pique.

Dicen de Tarragona que se ha desplomado la mitad del edificio en donde estaba la escuela de niños del pueblo de Maspujols; y la casualidad de haber ocurrido esta desgracia en día de asueto ha privado de un luto general al vecindario.

El ayuntamiento de Paris, preocupándose de los padecimientos de las clases pobres, propone destinar un crédito de ochenta mil francos á desempeñar del Monte de Piedad de Paris ciertos objetos de primera necesidad que la miseria ha hecho llevar allí. De algunos meses acá, en los diferentes Montes de Piedad de Paris se han empeñado nada menos que 13.200 mantas que han de hacer gran falta en muchas viviendas. Este crecido número indica la miseria de las clases pobres.

Uno de los héroes de la guerra del Afghanistan, el mayor Cavagnari (Pedro Luis Napoleon), es hijo ó sobrino del comandante Cavagnari, secretario que fué del príncipe vascofilo Luis Luciano Bonaparte y el mismo que le acompañó el año 1858 en su viaje por estas provincias.

El «Morning Post» publica telegrama de Berlín diciendo que el gobierno inglés no admitirá ningun extranjero como intermediario para ajustar la paz con el emir del Afghanistan.

El juicio que se ha formado al tener noticia de las personas que constituyen el nuevo gobierno de Italia, no es favorable á la duración del mismo. La opinion de los hombres más distinguidos en la carrera diplomática